



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:55

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 26 de Junio de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Alicate a Fenosa.**

+Junta Directiva de la Asamblea y la empresa eléctrica acuerdan suspender cobro de energía no registrada a asentamientos por seis meses.

+ También está listo el dictamen de reforma a la Ley de Industria Eléctrica que pretende, entre otras cosas, pasar las revisiones de tarifa, de cada seis meses a cada dos años.

##### **+Víctima “caza” a policías-asaltantes.**

+Tres oficiales del Distrito Dos de la Policía de Managua intentaron asaltar la noche del martes al taxista Juan Vladimir Lezama, de 20 años, cuando éste se desplazaba en el sector de la estatua de Montoya, en Managua, llevando a dos mujeres como pasajeras.

##### **+Hoy intervienen a prófugos.**

+La Juez Suplente del Juzgado Segundo Civil de Distrito de Managua, Mariana Gómez y la Procuraduría General de la República, ejecutarán hoy más embargos e intervenciones a favor del Estado, en propiedades de los prófugos de la justicia, como Alfredo Fernández, ex secretario privado del ex presidente Arnoldo Alemán; Jorge Solís Farías, ex presidente de Enitel y Petronic; así como Esteban Duque Estrada, ex ministro de Hacienda, según confirmaron fuentes judiciales.

##### **+Detectan heces en quesos de Boaco.**

+El producto de seis de las siete queseras analizadas por el Minsa, resultó contaminado.

#### El Nuevo Diario

##### **+FENOSA ofrece tregua.**

+ Moratoria a «energía no registrada» y no cobros retroactivos.

+Maiz propone en Asamblea tres meses para elaborar con INE el procedimiento para el famoso cobro.

+ Diputados «no le paran bola», profundizan denuncias y anuncian para próximo martes la reforma a Ley de la Industria Eléctrica.

##### **+Ecos de «la mansión» llegan al «Casitas».**

+ Llanto de dolor y furia.

+ Los sobrevivientes hacen cuentas de sus muertos, de sus daños y de lo que hubieran hecho por ellos con el dinero que Alemán, Jerez y compañía se robaron.

##### **+ Enlace nica ya opera en Madrid.**

+ Misión a Irak se llama «Plus Ultra».

+Teniente coronel se reúne con oficiales del resto de Centroamérica como si ya estuvieran autorizados por Asamblea Nacional.

+A «misión humanitaria» no la detiene ni el riesgo de que mueran soldados nicaragüenses en atentados.

##### **+58 años añorando abrazar a su hijo.**

+ Lo dio o se lo quitaron.

+ Una campesina sencilla, una familia pudiente pero sin prole y un drama que pasa del medio siglo.

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:55

PAG - 2 -

- +El niño es ahora un reconocido profesional que ha fijado su residencia en Sao Paulo.
- +Ella sólo quiere verlo y tocarlo aunque sea unos minutos, ya que siente que la vida se le escapa.

### Hoy

#### **+Abusos sexuales. (Pág. 2)**

+MECD debe denunciar.

+Procurador de la niñez hace un llamado a los maestros a no quedarse callados.

#### **+Policía Nacional la más denunciada. (Pág. 3)**

+Más de mil denuncias por supuestas violaciones a los derechos humanos.

#### **+IVA sube la canasta básica. (Pág. 10)**

+Experto afirma que la aplicación “equivocada” del IVA, podría generar presión popular por ajustes salariales.

### Editorial

#### La Prensa

##### **Los “logros” de Fenosa.**

“Por supuesto que el problema de la energía eléctrica es mucho más complicado que la turbiedad en la privatización del sector distributivo y los conflictos de la sociedad con Unión Fenosa. Lo fundamental en este caso es el alto costo de producción eléctrica y la incapacidad gubernamental de aprovechar el gran potencial energético del país. Es inaudito que teniendo Nicaragua inmensos recursos hídricos el 80 por ciento de la energía sea producida a base de petróleo y sólo el 20 por generación hidroeléctrica. Sin embargo, mientras no se pueda resolver el problema estructural hay que aplicar medidas en beneficio de los consumidores, incluyendo a la industria, la agricultura, el comercio, el turismo y los servicios. Por ejemplo, cesar el cobro indiscriminado de energía no registrada, trasladar a las alcaldías el pago del alumbrado público, supervisar la lectura de los medidores, educar a los consumidores en el ahorro de energía y reformar la Ley de la Industria Eléctrica. Y si a Fenosa no le parece, que se vaya y se vuelva a licitar el negocio de la distribución eléctrica”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:55

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **En letra pequeña. (Fabián Medina)**

*“Pensión de Bolaños.* Es difícil entender por qué Bolaños ha decidido pagar tan alto costo político a cambio de la pensión y el salario que recibe. Es que viéndolo desde cualquier ángulo, le sale más caro recibir esos chambulines mensuales a cambio de la imagen que está dejando. ¿Cuánta solvencia moral tendría a estas alturas Bolaños si se hubiera conformado con un sueldo menor y renunciado a su pensión desde el inicio? El maldito dinero terminó otra vez llevándose al infierno el alma de un buen hombre.

*Mal Remedio.* Cómo es posible que haya quien le sugiera al Presidente usar el Ejército para liberar a Nicaragua del secuestro a que la ha sometido la alianza liberal-sandinista. Si bien es cierto que como lo demuestran las encuestas la mayoría de la población quiere deshacerse de esas instituciones parásitas que le inoculo el pacto, hacerlo con el Ejército es usar un remedio peor que la enfermedad. ¿Ustedes creen que Bolaños sería capaz de domar al Ejército una vez le suelte las amarras? ”.

#### El Nuevo Diario

La difícil Evolución de la Seguridad Social en Nicaragua. (Manuel Israel Ruiz. Fragmento del prólogo al libro de Karlos Navarro «La evolución de la Seguridad Social en Nicaragua» )

La Nicaragua de hoy requiere del concurso de profesionales, técnicos, estudiantes, trabajadores, para desarrollar un seguro social socialmente aceptable y financieramente factible, como factor de combatir la pobreza de manera que todos contribuyan según sus posibilidades financieras. Aferrarse a principios doctrinarios uniformes extraños a nuestra realidad no será tarea fácil de realizar, si no se quiere caer en esquemas que, por su abstracción y generalidad mal fundamentada, se aleja de la realidad. En escritorios lejanos a nuestras fronteras se han elaborado por inducción, partiendo de experiencias de países con otras realidades económicas, un conjunto de principios que se han transformado en doctrina internacional, difícilmente aplicable a nuestro país eminentemente pobre”.

#### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Bolaños reitera críticas a elección de magistrados. (Pág. 3 A)**

+Tácitamente insiste en que no es “débil ni ambiguo” y asegura que practica un “nuevo estilo de gobernar”.

+ En gira por Río San Juan no se refiere directamente a encuesta de M&R.

##### **+Hay que “resistir” al reparto de poderes. (Pág. 4 A)**

+El jurista nicaragüense Sergio Cuarezma Terán considera que con un recurso de inconstitucionalidad no se solucionará la cuestionada elección de magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ). “El problema no es la Asamblea Nacional, ni los elegidos, ni los que integran la Corte Suprema de Justicia, el problema es la tentación de los líderes políticos de querer meter mano al Poder Judicial y controlar su cúpula”, estima Cuarezma, durante una prolongada conversación con los lectores de la edición electrónica de LA PRENSA.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:55

PAG - 4 -

### **+Un líder mesiánico toca a la puerta. (Pág. 5 A)**

+Un líder mesiánico está tocando a la puerta de los nicaragüenses y tal como van las cosas, no le costará mucho abrirla: al menos el 95.1 por ciento de los encuestados por M&R Consultores, considera que necesitamos un líder en quién confiar, antes que leyes, instituciones democráticas o programas políticos.

### **+Educación va de mal en peor. (Pág. 6 A)**

+ Nicaragua va rumbo a ser aportadora de fuerza bruta, advierte el Ministro de Educación.

+ Se necesitan 250 millones de córdobas para sacar a la educación de la crisis, según informe del MECD.

### **El Nuevo Diario**

#### **+¿Quién paga a los sabuesos?. (Pág. 3)**

+Procurador enreda el asunto.

+Escribe a Contraloría que no hay contrato, pero entonces... ¿han estado operando gratis?

+Agrega Fiallos que si contratan con «fondos públicos», lo informará a Contraloría.

+¿Para el Procurador no son fondos públicos las donaciones que entran al erario con destino específico?

#### **+Maquiladoras se quejan: Campaña desinformativa. (Pág. 11)**

+Perjuicio a nivel internacional, dicen.

+Principal reclamo a diputados que los citan constantemente para «show político»

#### **+Indefensos ante transgénicos. (Pág. C 7)**

+Gobierno firmó acuerdo que desnuda nuestro atraso.

+Después de septiembre nos invadirán productos con genes, alterados y ni siquiera podremos saber cuáles nos convienen.

### **PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)**

#### **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Fausto Amador (Srio. Coordinación y Estrategia) / Cptna. Rosa A. Vílchez (Jefa Prevención de Drogas Policía Nacional) y Alberto Mora (INPRES)

Tema: Impulso de leyes / Celebración del Día Internacional de la lucha contra las drogas

+Amador explicó cómo la Secretaría de Coordinación y Estrategia de la Presidencia ha impulsado la Ley de Transferencias Municipales y la Ley de Participación Ciudadana, las cuales serán aprobadas a finales de esta semana o a inicios de la próxima.

+Vílchez y Mora expusieron la difícil lucha en contra de las drogas y dieron a conocer las actividades que realizarán para el Día Internacional de la Lucha Contra las Drogas.

#### **CANAL 10**

Programa: **Entrevista Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. Julio Centeno Gómez (Fiscal General de la República)

Tema: Evaluación de la gestión de la institución

+El Dr. Centeno afirmó que la institución ha tenido éxito en al aplicación del Código Procesal Penal, “pero la



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:55

PAG - 5 -

parte presupuestaria es dramática ya que la asignación es bastante reducida, con 101 fiscales para una población de cinco millones”.

+Centeno dijo que nadie les ha pedido que investiguen el caso de las exoneraciones vehiculares, pero si así hubiese sido, estaría inmerso en eso, aunque oficiosamente tendrán que hacerlo. “La Aduana tiene que conocerlo, porque tiene la Ley de Defraudación Aduanera, que si sobrepasa los 50 mil córdobas ellos estarían en la obligación de enviárnoslas y nosotros nos enfocaríamos con la acción penal”, agregó.

+Sobre el segundo caso de la guaca dijo que éste está siendo estudiado junto a la Policía. “Nosotros lo declaramos caso complejo porque ya hemos llamado a declarar a los respectivos funcionarios de Hacienda, del BCN, de la Presidencia de la República, del Sistema Financiero y ya vamos a comenzar a tomar las declaraciones de todos los indirectamente señalados en el caso”.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda indicó que el abogado Gabriel Álvarez Argüello, quien es el asesor del Sr. José Luis Vázquez, Presidente del CONPES, asesoró a Vázquez que le recomendara al Presidente Enrique Bolaños que le diera Golpe de Estado al Poder Legislativo y Judicial.

+Informó que el Comisionado de la Policía, Pedro Aguilar, fue despedido del MINSA por parte del Dr. José Antonio Alvarado.

+Anunció que en los próximos días será acusado y encarcelado el alcalde de Nindirí, Alfonso Castillo.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Procurador Francisco Fiallos confirmó que esta institución iniciará una investigación por las exoneraciones vehiculares que se hicieron durante la administración de Arnoldo Alemán. En otro aspecto Fiallos dijo que la CCJ no tiene potestad para intervenir en asuntos penales internos del país porque es un órgano recomendativo, pero el Presidente de la CCJ indica que sí tienen potestad sobre el caso de Arnoldo Alemán. El diputado Agustín Alemán anunció que demandarán al Estado de Nicaragua por los daños morales, físicos y psíquicos que se le han causado a su hermano Arnoldo Alemán. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La DGA será notificada por la CGR para que envíe información sobre las exoneraciones vehiculares otorgadas a funcionarios públicos en los últimos cinco años. La CGR también cobrarán a la DGA los impuestos de importación vehicular denunciados esta semana. La CGR también afirma que aún sigue esperando la información del Banco Caley Dagnall, sobre una serie de cuentas que serían investigadas como parte de la denuncia por los delitos electorales. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Representantes del COSEP se reunieron con el titular del MHCP, Eduardo Montealegre, donde abordaron varios temas entre estos la venta del 49% de las acciones de ENITEL. Según Anastasio Somarriba las acciones deberían ser vendidas a empresas que tengan capacidad de invertir, “aunque lo ideal sería que no se hubiera vendido ninguna empresa estatal”. Montealegre aseguró que mañana (jueves) quedarán resueltas todas las dudas sobre si se deben gravar con IVA los 53 productos de la canasta básica. **(TV.**

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:55

PAG - 6 -

### Noticias, Canal 2)

+Más de 700 familias fueron beneficiadas con la aprobación de una Ley que autoriza al Ejecutivo a cobrar solamente 5,500 córdobas por las viviendas de interés social. El diputado Wálmaro Gutiérrez expresó que la CGR debería investigar cómo fueron ejecutados estos proyectos. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El sector agrícola y lácteo, entre otros, podrían unirse para solicitar a una sola voz ante la Asamblea Nacional que se suspendan las negociaciones del TLC con EE.UU. porque ellos están siendo perjudicados. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Secretario de Coordinación y Estrategia de la Presidencia de la República, Mario D`Franco, aceptó que al gobierno *se le ha ido la mano* con las políticas económicas restrictivas y que eso es parte de la impopularidad de la que se ha hecho acreedor el Presidente Enrique Bolaños. Todo indica que esta impopularidad seguirá creciendo, más aún cuando el mandatario se niega a bajarse el salario de 19,310 dólares. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Junta Directiva de la Asamblea Nacional entró en contradicción con la bancada liberal por un proyecto de resolución presentado por los directivos que proponen establecer una moratoria de seis meses para suspender el cobre de energía no registrada. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Miguel Mora presentó imágenes de la visita del Presidente Enrique Bolaños a Río San Juan e hizo hincapié en que el Plan de Inversión que ha estado presentando el Presidente es extrapresupuestario y que los recursos saldrán del ahorro obtenido del Plan de Austeridad del Gobierno. **(100% Noticias, Canal 63)**

+La Ministra de Turismo, Leda Sánchez de Parrales, renunció a su cargo y en su lugar quedará Lucía Salazar Cardenal. Sánchez no está de acuerdo con la creación del nuevo partido de unidad liberal, liderado por el Presidente Enrique Bolaños. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

### NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+Hasta ahora no hay humo blanco en el informe de los oficiales de la Policía Nacional, presuntamente implicados en el tráfico de drogas en la Costa Atlántica. El Fiscal General de la República, Julio Centeno Gómez, dijo que aún hay vacíos y que el caso es más complejo de lo que pensaban, por lo que no pueden dar fecha definitiva. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua